



COMENTARIO LIBRO

COMMENTED BOOK

Sección coordinada por
Ana Campos (Consejo de redacción)

LA IMPORTANCIA DE EDUCAR CONSCIENTEMENTE

Si nos paramos a pensar, la educación que damos a nuestros hijos ha ido evolucionando a lo largo de las distintas generaciones, hasta encontrarnos hoy en día ante una forma de educar acorde al mundo actual donde buscamos satisfacer nuestros deseos y necesidades de forma inmediata, fácil y práctica.

Educar en el asombro es una breve lectura que nos invita a reflexionar y nos sitúa en la realidad en la que se encuentran los niños de hoy en día. Como dice su autora, Catherine L'Ecuyer, un mundo frenético e hiperexigente. A lo largo de este libro, la autora expone de forma muy clara y sencilla cómo el hecho de asombrarse influye positivamente en la capacidad de aprendizaje.

El libro se compone de dos partes principales, precedidas de una pequeña introducción, y con una conclusión final.

Ambas partes principales se dividen en diferentes capítulos que amenizan su lectura, además de estar dotados de ejemplos prácticos que facilitan su comprensión.

La introducción a la lectura nos sitúa en la realidad en la que se encuentran muchos niños actualmente, la tendencia al aburrimiento y la búsqueda constante de sensaciones nuevas y emocionantes, lo cual dificulta la capacidad de asombrarse. A continuación, pone énfasis al asombro como motor de motivación al aprendizaje.

La primera parte llamada ¿Qué es el asombro?, se divide en cinco capítulos, los cuales nos ayudan a entender el impacto de las nuevas tecnologías en los niños, especialmente en la primera infancia, y las consecuencias que conlleva la estimulación sensorial excesiva, dando especial hincapié a los problemas de aprendizaje y las dificultades en la interacción social.

La segunda parte ¿Cómo educar en el asombro?, consta de doce capítulos donde se hace referencia a diversos conceptos clave para educar de este modo. A lo largo de estos capítulos se da gran importancia al juego libre, como motor de desarrollo de la creatividad, la cual es una de las bases para un buen aprendizaje. Asimismo, define las implicaciones que tiene no jugar y no crear, afectando a la disminución de la motivación y, en consecuencia, a la capacidad de atención. Como dice la autora, el aprendizaje empieza desde dentro, de manera que la motivación para aprender por nosotros mismos, también. En la actualidad cada vez es más frecuente ver que las nuevas generaciones tienden a buscar motivarse mediante agentes externos.

El libro finaliza con una comparativa sobre el impacto que tiene en la vida adulta el hecho de haber sido educado o no en el asombro.

L'Ecuyer nos invita a detenernos como adultos a reflexionar en la manera de educar a los niños de hoy en día, y la tendencia a adultizarlos, sin respetar los ritmos evolutivos propios de cada etapa. En definitiva, tendemos a estimular a que se adapten al mundo frenético e hiperexigente en el que nos encontramos los adultos.

BIBLIOGRAFÍA

1. L'Ecuyer, C. *Educación en el asombro*. 1ª ed. Barcelona: Plataforma editorial; 2012.

LA RECOMENDACIÓN

Una invitación a reflexionar y abrir los ojos sobre la realidad de la infancia de hoy, que todo adulto, sea padre, madre o no, haría bien en leerse.

Inés Llor y Patricia Uriz